

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 15 DE DICIEMBRE DE 1904

NÚMERO 768

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**
 REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Izpián, Modesto Martínez**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 20 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 Avenida 53, Costa
 Teléfono N.º 36
 APARTADO 109

Oficial

Se comisiona á los señores don Manuel Aragón y don Marcelino Acosta para que presencien el primero los exámenes de contabilidad y taquígrafía, y el segundo los de telegrafía del Colegio Superior de Señoritas.

Se conceden tres meses de licencia al Jefe Político de Santa Cruz, Guanacaste, por encontrarse enfermo y se nombra en su reemplazo interinamente á don Macario Morales.

Se aprueban los ascensos hechos por el Director General del ramo en las eschortas Delfina Elizondo y Adela Fallas para administradoras de correos de San Isidro y Curridabat, respectivamente, y en los señores don Albino Sandoval, don Leandro Argüello, don Alejandro Fuentes, don Ignacio Sáenz y don Cruz Ramírez para carteros de Pantanena y postas de Cañas á Belsidero, de Alajuela á San Pedro, de San José á Santa María y de Buena Vista á Aguas Zarcas, por su orden.

Se concede al agente auxiliar de Policía del distrito de San Pedro, del cantón de Barba, Heredia, don José Francisco Solís, la licencia que solicita para separarse de sus funciones por tres meses; y se nombra para que lo sustituya durante igual tiempo á don Rafael Montero Ceseño.

Se autoriza á los curas de Santa Ana y San Sebastián de Cartago para que los artículos producidos se destinarán á los trabajos materiales de sus respectivos templos.

Se autoriza al doctor don Rafael Otón Castro para que celebre un turno general cuyos productos se destinarán á la reconstrucción de la Parroquia de Cartago.

Los heredianos en Cartago

Diciembre, 13.—Día de gran recordación será para los católicos heredanos el hecho de ayer, en que se efectuó la solemnidad del Santuario de la Reina de los Angeles.

Desde días ha, el señor cura de la Parroquia había exhortado, oportuna é impertinente, en público y en privado á sus feligreses para que fueran á Cartago y tres mil de ellos obedeciendo á su Pastor: tomaron billetes para la peregrinación.

Á las 4 a. m. cuatro sonoras bombas y largos repiques de campanas llamaban á los remeros á la Basílica donde se dijo una misa como acción preparatoria. Poco á poco las desiertas calles de la ciudad se fueron uniendo y á las 5 a. m. no había ser viviente en la ciudad. Cuando eran las 6 estaban 4 locomotoras con 34 carros en la estación. Un horniguero humano se dirigía á ella procurando cada cual ir delante en los trenes lo mejor posible.

Los trenes partieron con intervalos de 10 minutos cada uno.

Llegamos á Cartago á las 9 a. m. Todos nos dirigimos á la iglesia de San Nicolás donde formados en dos alas, á un lado hombres y al otro mujeres, nos dirigimos en solemne procesión á la Basílica de los Angeles.

El mayor orden y compostura reinó en todo el trayecto. Llegada que fué la romería dió principio la misa oficiada por el Presbítero Eufias Valenciano acompañado de revidados.

Las voces del coro fueron del agrado general. El Presbítero Rosendo de J. Valenciano con su fácil palabra embalsamó á los concurrentes desde la cátedra sagrada.

Terminados los oficios, cada cual se retiró á un lugar á propósito para tomar su fiambre y fuimos después á las iglesias de la Parroquia y al Convento.

Antes de las 3 p. m. la mayor parte de los peregrinos se dirigían á la estación esperando el regreso, que fué al poco rato, llegando el último tren á ésta á las 6 p. m.

Nunca hemos visto una romería tan concurrida lo que demuestra que el pueblo heredano es un alegre como antes, y que teniendo un párrafo tan inteligente como activo, el culto católico llegará al más alto grado de florecimiento que se pueda desear. JUAN DE LA CRUZ.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto alcohol, materias carbonatas y sales indígenes para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las molotovs europeas importadas.

Botitas Ofical Guadalupe
 Teléfono 792 Teléfono 821

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

SOMBREROS DE PALMA —

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C. Los hay todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Do you wear the Artavia's Shoes?

You will see them every where, and they are sold, post free, to any part of this country.

San José, C. R.
 P. O. Box 179.

LIMON AGENCY.

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 cto de economía en sus cosas si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en José.

Se cobido últimamente: Avona machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de aneot, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA. 1m. Nov. 17

Una caldera

Ofrezco en venta una caldera de vapor y un motor, capaces de desarrollar 100 caballos de fuerza. Ambos están nuevos y en perfecto estado.—BENJAMIN PIZA—Noviembre 23.—10 v.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

EDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE MEDICINA DE PARÍS Y GUATEMALA ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur. Mayo

ris español Enrique Cronfort, procedente de México, acompañado de un hermoso perro llamado León. Pues bien, León es el que ha sido condecorado.

La Sociedad protectora de animales de la capital argentina quiso recompensar de retumbante manera la fidelidad de ese perro que no abandonó á su dueño en ningún instante de su largo y penoso viaje, con una cerámica pública y el obsequio de una medalla de oro.

Ha aquí como describe la ceremonia un colega bonaerense:

Un salón cuyas paredes aparecen adornadas con cuadros representando animales de todas clases y en todas las posiciones,—al elefante del jardín zoológico entre ellos, con la trompa vuelta hacia arriba en actitud de espantar mosquitos,—cabos de hombres y animales, socios y socias, respectivamente, de la Protectora. El doctor Albarraín, de pie, encastillado entre su mesa de escritorio y la pared, pasa de un lado á otro la mirada para cerciorarse de que están todos los que son y son todos los que están, ó viceversa. Frente al protector, en medio del grupo que forma rueda, el extrajudista y el perro, este último en actitud de echar á correr, con la cola entre las piernas, en pronto como se desmenua el tenedor de la cadena. La concurrencia dominada por una curiosidad extrema, aparece embobada en la contemplación del can, cuya lengua asla y entra con asombroso rapidez, como si hiciera un día terrible de calor.

De pronto el presidente con vigorosa enfonación, exclama "Señores!" y la protectora, como en misa. El doctor Albarraín levanta de la mesa un pliego. Expectativa general. El presidente de la Protectora se aprunta para un discurso. Sensación. En la mitad de la oración, más ó menos, el doctor Albarraín interrumpe un recuerdo oportuno: el de aquel, perro famoso que acompañó á Napoleón en sus campañas, y que comió la ración de los soldados á que le daban un tremendo bostezo en Anápolis.

La referencia de este suceso es escuchada de boca del protector con muestras de infinita pena desahogada por "miserables" animales, aplaudiendo, muestra su satisfacción. La cola del perro, el hocico malis. Su protector, en vista de la mudanza del animal, botaste haciendo un movimiento de cabeza, á la honrosa distinción que ha merecido. Acto continuo se procede á la colocación en el collar perenne, de la medalla de oro.

El perro, al sentir la proximidad del secretario cuyas manos, medio temblorosas, se posan en su cabeza, levanta la cabeza, se queda inmóvil, y luego, muestra los dientes agudos como agujas, y gruñe con ahincada sinistralidad. La rueda del público se encoquina, como aliejo en demanda de costa. El conductor de la medalla la abandona en mitad del camino. El perro queda dueño del terreno que pisa. Se da la orden de volver á la carga al público, se constituyen al coro. El secretario recoge la condecoración y se encaminó hacia León. El perro le clava los ojos en el sitio donde piensa clavarle los dientes.

El condecorado, esta vez, no se asusta, y con palabras meliódicas, intenta conquistar la palanqueta del perro. El público observa sin prestar, la escena. El momento es psicológico. De pronto se rompe la armonía del silencio.

- ¡Guaú, guaú!
- ¡Guaú, León!
- ¡Guaú, guaú!
- ¡León, León quieto dígo!
- ¡Guaú!
- ¡Vamos, León, leoncito!

La sociedad, en masa había ido á refugiarse al interior de la casa.

Algunos protectores, los más corajudos, se acaban de cuando en cuando la cabeza, desde atrás de las puertas no muy próximas al lugar del suceso, para ver la cara que tenía el perro. El fotógrafo de una conocida revista literaria, se sorprendió en el momento en que estaba con la goma en la mano, al emprender la fuga, se olvidó de soltarla y dió con la máquina en el suelo.

Fue una catástrofe. Media hora larga se necesitó para darle al acto forma de tal. Se obtuvo quorum, pero muy reducido. La medalla le fué colocada á León por su propio dueño, y recibida por el animal con expresivo abanicamiento de cola.

Después de cumplida esa parte del programa el doctor Albarraín obsequió á los concurrentes con una copa de champagne. Debébase felicitar cordialmente á la Sociedad Protectora por la realización del acto de que hemos tratado, acto que puede impartir un estímulo para la fidelidad, no sólo de los perros, sino también de las personas, menos felices algunas, que los buenos perros.

Crónica roja Cosas del amor

Antonio Trigueros tuvo la desgracia de enfermarse padeciendo de una muchacha que aunque honrada y trabajadora es muy coqueta y "jilona".

Se llama la tal, Amelia Diaz: es joven y bastante simpática.

En el caso, que Trigueros la creía son un

Condecoración de un perro

Curiosa ceremonia

En Buenos Aires se verificó la condecoración de un perro que ha hecho acreedor á sus honrosas distinciones.

Recordarán nuestros lectores, que ha poco más de un año pensó por esta república el anda-

hijo de Marte, un apuesto sargento de infantería, quien también amaba a la Diaz y le había propuesto matrimonio.

Antes martes, como de costumbre, fué Trigueros de visita a la casa de su novia. Estaba no lo quisio recibir.

Mi tarde intentó de nuevo hablar con ella y pudo conseguir su intento.

La Diaz, lisa y llorando le dijo a Trigueros que ya no lo quería y que podía irse con la música a otra parte.

Fuó tal la impresión que produjeron aquellas palabras en el ánimo del desgraciado amante, que acometió a llorar en un novicio.

Mi tarde sucedió la familia y vecinos, pero ya Triguero había desaparecido de la casa de su amada.

La muchacha salió con una herida en la espalda y varias contusiones en diferentes lugares del cuerpo.

Un tal Mauricio Méndez Solar, de oficio za padre, da a cada poco tales palizas a su pobre media costilla, que no es la primera vez que la desgraciada señora se ve obligada a guardar cama.

A tier llegó a su casa nuestro zapatero un tanto sobriado, y como yo no estaba con mi esposa. Como yo conturbado, después de una corta pero calorada disputa, tomó un leafo y le dio un golpe en las costillas.

Por des esta vez la infeliz mujier no se paró en pelillos é hizo llamar a un policía quien condujo al cuartel al esposo.

Pregunté de qué fue el tal golpe el Sr. Méndez Solar, por qué había cometido la falta, etc. Me contó de tanto lo que me a mí se sorprendo que muchas veces me enloquezco y la empujé a pedros con ella.

Bonito raciocinio! ¡No es verdad!

Reportaje al Sr. Salinas

Repórter.— En la entrevista pasada me prometió usted que reanudaríamos nuestra conversación sobre los asuntos del Liceo; voy, pues, a cobrarle la palabra.

Salinas.— Con el mayor gusto, repórter a las órdenes de usted.

Repórter.— Ha llamado la atención, señor, que usted afirma tan categoricamente que sólo los señores Brenes Mesén, Castro Meléndez y Triástán son dignos de suceder en la Dirección del Liceo. De modo que en concepto de usted no hay en Costa Rica, fuera de esos profesores, otras personas capaces de poder dirigir dicho Colegio, a continuar su obra que en los momentos actuales amenaza desahucarse por su base, al decir de algunos.

Salinas.— Al afirmar, yo que a la colaboración de esos tres Profesores de Estado de la Universidad de Chile la organización actual del Liceo tendría que ser mejor, no tengo presente la marcha impresa a la enseñanza científica desde 1900, ha estado muy lejos de mi ánimo negar que haya otros hombres aptos para dirigir el Liceo e impulsar un progreso aunado con más acierto que yo. Sostengo al, que al ser tratada de mantener el sistema pedagógico actual, me comprometo a defenderlo, como si yo fuera dueño de desconocer yo, sin pesar de parcial, los méritos que como hombres de escuela tienen, por ejemplo, los señores Gagny y Urteaga. Si no los conceptuara como tales, no los habría propuesto e aceptado discusión. Además, hay en Costa Rica varios hombres de ciencia distinguidos que pueden dirigir con brillo la segunda enseñanza; pero estos mismos necesitarían a juicio mio, de la cooperación de aquellos para no exponer al Liceo a un trastorno que pudiera serle funesto. Pasaron también los tiempos en que cualquier mandador de pones podía dirigir un establecimiento de educación de la juventud.

Repórter.— Bien, señor, pero en el mismo Liceo hay también otros profesores titulados que enseñan las mismas asignaturas de los primeros. ¿Qué inconveniente tendría que el Director fuera extraño a ellos?

Salinas.— Es verdad pero no tienen experiencia suficiente en el ideal de una buena enseñanza, otros son los únicos que están penetrados del espíritu del sistema y por lo mismo son aptos para dirigir la institución y perfeccionarla. Tienen ideales elevados y en punto a disciplina ellos han sido también los que, con verdadero criterio pedagógico, filosófico, me han ayudado eficientemente. Los profesores jóvenes enseñan exponiendo y discutiendo, los primeros enseñan y mudifican por un jefe de otro criterio que el suyo y concluyen por entregarse a brazos de la rutina.

Repórter.— Y no le parece a usted que sus recomendados son todavía jóvenes para el puesto de Director?

Salinas.— No, señor. Tienen cinco años de experiencia y todos tres han dado, ya pruebas elementales de sus aptitudes para dirigir. Así están como muestra el Colegio de Cartago, reorganizado por el señor Brenes Mesén, el Colegio Superior de Señoritas, mejorado por el influjo del señor Triástán, y entre otras cosas, un Colegio de Artes y Oficios en Cartago, fundado por el jefe de la institución que usted me está preguntando que éste marcha mejor desde el punto de vista de su disciplina misma.

Repórter.— Pero el señor Brenes Mesén por sus ideas y formación, es el puesto en alguna otra institución que el Liceo, o a lo menos que ha sido la conductora por sus exigencias. Ahora, usted debe saber que el Liceo aboga hoy en un período porque se traiga para Director del Liceo a un señor Altamira, profesor español. Qué opinión usted acerca de esto?

Salinas.— Perdóneme pero le digo que yo no lo encuentro al señor Brenes Mesén si bien es cierto que no puedo estar de acuerdo con él en muchas cosas y esto más en la forma que en el fondo y en atención al medio. También puedo discrepar con él en asuntos de enseñanza, pero esto no le quite un mérito intrínseco. No niego que la atención que se está el señor Brenes Mesén ha merecido por parte de sus superiores, a él mismo ha declarado en caso de no volver a ella. Pero que toca a su desempeño en favor del señor Altamira, no creo que tan

alta personalidad de España quiera venir a Costa Rica a dirigir un Liceo, y hasta me parece que se le debería en un deseo de verlo más que a conocer los países que son de la Historia y también algunos juicios críticos que sobre ella escribirían compatriotas míos. Es la única obra didáctica que conozco de él. Altamira es un historiador moderno y si no me engaño, sociólogo más que pedagogo, y por lo mismo no creo tampoco que sea el que más convenga los intereses de la segunda enseñanza de Costa Rica, al menos en el seudoro en que está puesto. Me parece que la pedagogía moderna deja a un puesto entre las ciencias sociales, en que a algunos han pretendido colocarla, para tomarla entre las ciencias naturales, en la Antropología, ó, mejor dicho, entre las ciencias biológicas. A través de estas disciplinas se ha podido felizmente encontrar su camino. En atención al estado de cultura, y a las necesidades de Costa Rica, yo preferiría un puesto de Director del Liceo un naturalista, un matemático, y sobre todo un pedagogo de la escuela más nueva, es decir, de la que se levanta sobre la psicología experimental ó científico. El profesor Binet y los modernos psicólogos ingleses.

Repórter.— Ya que usted se refirió al Internado, parezco que su organización actual es muy defectuosa, el señor Brenes Mesén la soaba de llamar didáctica.

Salinas.— Me parece un poco ligero ese juicio del señor Brenes Mesén, y creo que él ha cometido al criticar la organización actual, que es una distinta de organización. Una organización que puede ser muy buena, y, sin embargo, el funcionamiento malo, a pesar de que el buen voluntad de los jefes y de su esfuerzo. Esto sucede cuando faltan algunos elementos esenciales. El señor Brenes Mesén no ha tenido oportunidad de conocer el funcionamiento, que yo tengo preparado para el Internado. Yo mismo no estoy de acuerdo con su funcionamiento disciplinario actual, como tampoco lo estoy con el régimen económico. El Internado es un punto a que he dedicado especial atención en mis estudios pedagógicos, y creo estar al corriente de las discusiones que se han levantado en este punto, de la cuestión. Yo mismo no estoy de acuerdo con el funcionamiento disciplinario actual, como tampoco lo estoy con el régimen económico. El Internado es un punto a que he dedicado especial atención en mis estudios pedagógicos, y creo estar al corriente de las discusiones que se han levantado en este punto, de la cuestión. Yo mismo no estoy de acuerdo con el funcionamiento disciplinario actual, como tampoco lo estoy con el régimen económico. El Internado es un punto a que he dedicado especial atención en mis estudios pedagógicos, y creo estar al corriente de las discusiones que se han levantado en este punto, de la cuestión.

Repórter.— De modo que según lo que usted dice el régimen económico del Internado no es obra suya.

Salinas.— No, señor, he tenido que aceptar y suprimir del Reglamento de la Escuela Normal la parte que a eso se refería. Entre otros, esto es un punto que traté con el señor Ministro tan pronto como terminé la comisión que actualmente desempeño, con el fin de establecer la organización que el Internado conviene al Internado de la Escuela Normal de San José.

Repórter.— Y qué me podría decir usted acerca de la moralidad del Internado en el año último de su existencia que sobre otro punto no lo satisfago; se trata de un asunto delicado el cual espero reformar a su debido tiempo y después de consultar con sus superiores.

Repórter.— Es efectivo, señor, que para mantener la disciplina en el Internado en los últimos días de su funcionamiento fué necesario introducir allí la policía?

Salinas.— No sé lo que ha pasado en el Internado durante el tiempo de mi licencia ni tengo presente la razón que se alegó.

Repórter.— También me gustaría que durante esos días le pasaron a usted un policía al frente de su habitación. Es esto cierto?

Salinas.— Así me parece aunado que pueda equivocarme. Después de haber dejado la cama se me dijo y para custodiarlo me bajé una noche al Internado y un efecto había un policía apostado al lado de la cama del Internado. Desahucado llamar la atención del Gobierno por lo que yo estimé un vejamen a mí persona, consulté antes con el señor Océano de Chile y en mi momento que no diera importancia ninguna a eso.

Repórter.— Es verdad, señor, que usted piensa reclamar por el atropello que, según usted, ha sido víctima?

Salinas.— No creo haber sido víctima de ningún atropello, si bien estimo que no me mereció el tratamiento recibido. Como debo ingresar de nuevo al servicio de la enseñanza de mi país y para evitar que lleguen allí informaciones que pudieran perjudicarme, me es forzoso imprimir de todo lo que aquí he pasado última vez en una relación a mi persona y a mi empleo al Representante diplomático de Chile en Centro América. Sé que el tiempo en febrero ó marzo, de paso por Chile, y le rogare que se informe aquí por los los medios posibles.

Repórter.— Pasado a otra cosa, señor, hay quienes dicen que usted es el dueño actual los hombres a quienes debe su venida a Costa Rica. ¿Es esto un error suyo de gratitud?

Salinas.— Les que yo pienso no me conocen y tal vez están confundiendo con algún aventurero, por que no sé bien cómo se dirigió el viaje a poner aquí mi venida. Lo admito y es un sentimiento muy arraigado en mí alma, y he sabido manifestarlo muchas veces a quienes de veras debo algún beneficio. Si hay algo que se me debe es la educación costarricense que me ha dado y a la vez el privilegio de haber sido útil a mi país. No es menor cierto, que durante mi vida me he esforzado por no dejar a nadie después de mis padres, lo que he merecido. Con este convencimiento, fuera del honor que me hizo el Gobierno de Costa Rica, llamando a mi servicio, no ocoo deber a persona alguna. Acepto con satisfacción lo que me he merecido en el grado de observancia, renunciando a mis convicciones y a mi pasado, lo porque eso sería contrario a mi dignidad.

Yo no he solicitado venir aquí ni he venido por el país, porque no me falta de qué vivir. Es el sueldo de mi patria donde tenía mi porvenir, y a gozaba de una posición independiente. El honor que me presta el Gobierno he tenido que ir irremediablemente.

Repórter.— Es verdad, señor, que usted ha

pretendido varias veces rescindir un contrato para regresar a su país?

Salinas.— Me da el mismo contrato, llamado por cable con mucha insistencia. Terminado el primer año, traté de retirarme y con tal propósito consulté antes al Ministro de Chile, señor Mathien, quien, estando de acuerdo conmigo en las razones que le expuse y en que me había equivocado al venir a Centro América con esa misión que no se sabe apreciar, me aconsejó que me quedara en el gobierno chileno que perseverara cumpliendo mis compromisos. Poco antes de terminar la administración del señor Iglesias, traté nuevamente de irme y en carta dirigida a dicho señor, entre otros motivos, me referí a los desfalcos cometidos en los fondos de la matrícula, cuya responsabilidad no es mía, habiendo sido los señores. El señor Iglesias, con la atención que siempre me distinguió, extraviándose de la sociedad, después que se firmara mi contrato, lo que hizo el Ministro de Instrucción Pública señor Ricardo Pacheco, caballero por quien tengo la más alta estimación y le estoy agradecido por las consideraciones que de su parte me ha merecido.

Repórter.— Por qué dice usted desfalcos? entiendo que fue solo uno.

Salinas.— No, señor, fueron dos: uno en el primero y otro en el segundo semestre de 1901.

Repórter.— Ah, pero dice que usted resiste todas las medidas del gobierno que no le agrada.

Salinas.— Me permite contestar sus señas. No he resistido ninguna medida que no sea contraria en sus intenciones. Por el momento me basta con decirle a usted que no gozo conciencia de no haber fallado jamás ni a los simples deberes de cordialidad para con mis superiores.

Y algunas veces habria, contrariado la disciplina administrativa, que, al decir de los señores, me permito contestar sus señas. No he resistido ninguna medida que no sea contraria en sus intenciones. Por el momento me basta con decirle a usted que no gozo conciencia de no haber fallado jamás ni a los simples deberes de cordialidad para con mis superiores.

Y algunas veces habria, contrariado la disciplina administrativa, que, al decir de los señores, me permito contestar sus señas. No he resistido ninguna medida que no sea contraria en sus intenciones. Por el momento me basta con decirle a usted que no gozo conciencia de no haber fallado jamás ni a los simples deberes de cordialidad para con mis superiores.

Y algunas veces habria, contrariado la disciplina administrativa, que, al decir de los señores, me permito contestar sus señas. No he resistido ninguna medida que no sea contraria en sus intenciones. Por el momento me basta con decirle a usted que no gozo conciencia de no haber fallado jamás ni a los simples deberes de cordialidad para con mis superiores.

Y algunas veces habria, contrariado la disciplina administrativa, que, al decir de los señores, me permito contestar sus señas. No he resistido ninguna medida que no sea contraria en sus intenciones. Por el momento me basta con decirle a usted que no gozo conciencia de no haber fallado jamás ni a los simples deberes de cordialidad para con mis superiores.

Mi única intención es el de mantener un respeto para con el actual.

Repórter.— Considerando un poco larga nuestra entrevista con el amable caballero chileno, nos despedimos de él altamente agradecidos, prometiendo el honor de otra conversación.

Fuego en toda la línea

Frio inusitado

Cuartel General de Oka, 13.— Los rucos mantienen día y noche un fuego constante por toda la extensión de nuestras líneas, pero no con tanta intensidad por los rucos hacia el Sur. Su plan de campaña invernal no se ha desarrollado todavía como se esperaba, por un día o dos días de frío. Su temperatura registró 7 grados bajo cero. Su estado frío es muy inusitado en el mes de diciembre.

Noticias de Italia

Incendio al amotinuamiento

Roma, 13.— La autoridad militar está investigando la repartición de los papeles que incitan a la revolución y a manifestaciones de esas índole. No dispátese contra vuestros hermanos cuando es lo ordena un gobierno despótico. En Milán se descubrieron cinco mil ejemplares firmados "Socialistas jóvenes". Los periódicos están presos. Se sospecha que se está preparando un complot para provocar desórdenes en el ejército.

Los periódicos rusos piden reformas políticas

San Petersburgo, 13.— Los diarios de esta ciudad se lamentan del retraso de las reformas políticas y de las dificultades de la situación política. Demuestran que se efectúan ayer por la tarde ferretos a la ciudad de Ksan, en los cuales se vieron muy trastoradas varias personas de ambos sexos. Publican muchos artículos a favor del establecimiento de las reformas políticas propuestas por los zemstvos.

La educación en Chile

Manifestación liberal

Valparaiso, 13.— Verifícase ayer en Santiago una manifestación patriótica en honor de Gallarreta Rivera, Ministro de Instrucción Pública, y de aquellos diputados cuyos constituyeron al Gobierno en un resque ayer por la tarde ferretos a la ciudad de Ksan, en los cuales se vieron muy trastoradas varias personas de ambos sexos. Publican muchos artículos a favor del establecimiento de las reformas políticas propuestas por los zemstvos.

La manifestación patriótica en honor de Gallarreta Rivera, Ministro de Instrucción Pública, y de aquellos diputados cuyos constituyeron al Gobierno en un resque ayer por la tarde ferretos a la ciudad de Ksan, en los cuales se vieron muy trastoradas varias personas de ambos sexos. Publican muchos artículos a favor del establecimiento de las reformas políticas propuestas por los zemstvos.

El cerco de Puerto Arturo

Las naves rusas destruidas. Destrozo en la población.

Tokio, 13.— Despachos recibidos hoy del ejército japonés que está sitiando Puerto Arturo, visitan que ayer fueron bombardeadas las fortalezas interiores, y gravemente averiadas el acorazado Poltava y el transporte Anzur. La estación de telégrafo sin hilos situado al pie

del cerro Dorado y el arsenal fueron incendiados por nuestras granadas. En su informe de hoy el comandante de la batería naval situada en el Cerro de 200 metros, dice que están averiados los 4 acorazados rusos, dos cruceros, una cañonera y torpederos y una nave anémica y que ya no hay necesidad de bombardarlos más. Ahora los artilleros han puesto su atención a la población que está sufriendo terriblemente.

El día 12 un despacho del cuartel general del ejército japonés de la Manabita que a las 2 de la madrugada del 11 una fuerza de infantería rusa atacó la aldea de Pertatoce, que por nuestra fuerza, pero al amanecer fué completamente rechazada. La tarde del 11, la artillería del enemigo emplazada en una posición al Oeste del cerro de Manpas, comenzó a cañonear nuestras posiciones de Yotun y Fungchichan. Otras baterías del enemigo se colocaron al Oeste del cerro de Tio, bombardearon nuestra posición de Putaiocwa pero no hicieron daño alguno. La aldea de Mamechich, situada en la orilla del río Hun, fué atacada por la caballería enemiga. El ataque fué rechazado restando el enemigo, hacia el Oeste. Por nuestra parte no hubo pérdidas. El enemigo sufrió grandes pérdidas.

Un loco. — Qué pretenderá!

Londres, 13.— El padre Ignacio Moneo, anglicano, reitera su convicción de que no ha pasado la época de los milagros. Dice que él mismo había agente de Dios para hacerlos hasta el extremo de hacer creer a los muertos "Varas verdes." "El espíritu de Dios se ha poseionado de todo mi ter y me ha ordenado a amar a los enfermos y revivir a los difuntos en el nombre de Jesús." Se está investigando sus pretensiones.

Desórdenes en Valencia, España

Madrid, 13.— Escenas turbulenta resultado de la fiesta de la Virgen en Valencia. Seis mil mujeres llevando velas, que marchaban en procesion con dirección a la catedral, tuvieron conflicto con un grupo de manifestantes republicanos. Se formó un escándalo mayestoso. La policía montada no pudo separar a los combatientes, no obstante que contra ellos se cargó repetidas veces. Al fin tuvo que hacerse vicia descargas cerradas con sus carabinas. Muchos fueron los heridos incluyendo a gran número de mujeres.

El futuro plan de los japoneses

Regresará Rojstevsky!

San Petersburgo, 13.— Susurra en ésta que habiendo los japoneses resultado el problema de disponer de los navios de guerra rusos de Puerto Arturo, se preparan para marchar inmediatamente contra Kuropatkin. Hay mucha diferencia de opinión respecto a la conveniencia de dejar a Rojstevsky en su patria o en el Extremo Oriente ó de ordenar su regreso, pues no se puede enviarlo refuerzos situo hasta el mes de agosto. Como están cercados los provisiones y parque de Puerto Arturo, se cree que la inutalidad de más resistencia.

Noticias diversas

Berkeley California, 13.— El observatorio Lick anuncia el descubrimiento en la faz de la Luna de una rajadura ó quebradura de poco centenares de pies de ancho por 800 millas de largo. El descubrimiento fué hecho por el astrónomo Ferrin, con un telescopio que mide 38 pulgadas.

Buenos Aires, 13.— Ayer se firmó a bordo del crucero argentino el Plata, la paz entre el Gobierno y revolucionario del Paraguay.

Humildemente trajeados

Presentamos hoy a los lectores nuestro diario, en el más humilde traje, con saya de toaca estameña, como si dijéramos.

A eso nos obliga nuestra imprevisión y la de los comerciantes de esta plaza. Nos encontramos sin papel blanco, y el periódico sale vestido de color, aun cuando no tiene color alguno.

A ningún periódico como este sienta el color blanco, por un especial carácter de información, pero ya se vé cómo las circunstancias nos obligan a sacarlo trajecto con vestimenta gris que parece la kima de gsla de una musmé japonesa.

Aunque fon el vestido no se crea que es ordinario: el comerciante que nos lo vendió se hizo lenguas de su finura y nos lo cobró a pizo de oro.

Ségn él es un papel finísimo de pergamino [nosotros tuvimos que crearlo, desde luego] que no se usa para envolver cualquier mercadería sino frazadas finas, mantas, casimires etc., etc.

Si fuera EL NOTICIERO un periódico idealista y luchador, ofrecería al mercado las ideas en papel de envolver, como cumple a un propagandista político. Gran suerte es que seamos noticiosos y así no chocará la rimbombancia de la frase con la humildad de la envoltura.

A los agricultores

El cultivo de la papa

Dicbre 12 de 1904.— Sociedad Nacional de Agricultura. A fines de Mayo A. O. compré a esta Sociedad una cajuela de papas amarillas, oviformes, según me decían provenientes de San Francisco de California; no me fué po-

sible averiguar el nombre de la variedad.

Da esta cajuela de semilla sembró media cajuela a mediados de junio, á la par de un cafetal nuevo en Santo Domingo de Santa Bárbara y tanta la satisfacción de arrancar á fines de agosto doce cajuelas de papas, de buen tamaño, sanas y de cáscara muy delgada.

Este resultado me admiró tanto más, que bajo condiciones idénticas y en el mismo terreno en el año anterior, había sembrado papas de Irazú, que no me produjeron ni la somnífera.

De las doce cajuelas cosachodas á fines de agosto, volví á sembrar diez, cuya cosecha espero á fines de este mes ó al principio del entrante y dará oportunamente cuenta del resultado obtenido.

Como he sabido que la Sociedad está por importar otras especies, suplico á ustedes me tengan en cuenta para reservarme algún lote, tan pronto como lleguen, comunicándome la legada por medio de la tarjeta incluida. De Uds. muy atto y Seg. servidor.—F. ROTHE.

El Abuelo

El Lucero del Alba

Al público sentimental le gusta. Tiene su tendencia: abatir el orgullo aristocrático que no reposa en los sostenes inmovibles del oro. Tiene su frescura: el alma de dos muchachas donde los sentimientos nobles fulguraban con el esplendor de la inocencia. Tiene también su pesimismo en el máster que filosóficamente soporta la vergüenza que encarna en las hijas que á su hogar aperió el engaño, y á quienes no puede más de querer.

Respecto á la representación hay que confesar que ha estado buena. No somos de los exagerados que creen que es lo mejor que ojos costarricenses han presenciado y otros educados asechaban en el país. El señor Ortega fingiendo al viejo desahogado por descubrir al legítimo representante de su sangre y de su alcurnia no nos parece que se mantuviera dentro de los límites que exigen la desolación de una ruina material y la majestad de una grandeza abrida. Hay ciertos gestos, malitudo de detalles, que encomendados al talento del artista dramático, escapan por completo á la buena voluntad del "Abuelo" de esta compañía.

El tercer acto avanzó vivaz aplausos al escaso público del martes, y más de una dama enjugó una lágrima, emblema elocuente de la emoción del arte y tributo el más valioso al esfuerzo de sus intérpretes.

La señora de Goula nos gustó muchísimo en su papel de víctima destinada á la apoteosis. Y la señora Martínez nos dejó un magnífico recuerdo.

El señor Laque—don Ricardo—hizo la figura de la bonachona, transcurrió con la maldad humana. Ba la nota émica que evoca la tristeza de la vida, la risa que da relieve á la amargura de la existencia. "Don Pío Coronado" gran filósofo, estoy admirablemente interpretado.

Lo demás de la representación estuvo regular.

En cuanto al "Lucero del Alba" les damos un consejo á los directores de la Compañía: no la vuelvan á dar.

COLIBRI

Mercado de ganado

PLAZA DE HEREDIA

Había las siguientes partidas: Alberto Chaverri A. ganado pequeño 35 novillos, á € 50 término medio; vacas pequeñas 40 valor € 45 término medio. Francisco Zamora, novillos pequeños 35 valor 47 término medio. José M. Castillo, novillos regulares 40 valor € 60 término medio, vacas pequeñas 40 valor € 47 término medio. Fermín González, novillos y vacas 15 valor € 54 término medio. Rafael Lobo, novillos 35 valor € 58 término medio. Bueyes grandes desde € 60 á € 85.

Sobraron unas 30 reses. Hubo poca animación, precios siempre á plazo é ganado todo muy mediano.

Caballos hubo pocos, desde € 30-00 á € 68. Cerdos muy pocos, la venta fue alta, cotizaron hasta € 50, pequeños á € 19 y € 23.

Terminos de 1º año á € 23. Novillos de 1º año á € 32 y € 36.

POR TELEGRAMO

Aclaración

Desamparados, 14 (Recibido á las 2 y 20 p. m.)—En el número 766 de su periódico aparece un artículo en que dice que el reo Gregorio Segura Fernández quien se fugó de la cárcel de esta villa ha sido aprehendido. Tal noticia no es cierta, pues dicho reo después de que se fugó no ha sido posible capturarlo. Hago esta manifestación á fin de que las autoridades efectúen la captura.—El Jefe Político—Nicanor Garbano.

AVISOS DEL DIA

COMPRA DE UN TERRENO Se desea comprar un terreno poblado de maderales de construcciones, situado en las cercanías sea del Ferrocarril del Atlántico ó del Ferrocarril del Pacífico. Dirigirse á ASERRADOR. Apartado número 64. Dico. 15 3 v.

AVISOS ANTERIORES

BUENA GRATIFICACION El domingo anterior fué perdida en el Teatro Nacional, una pulsera de cadena con brillantes y rubíes. A la persona que la presente en esta oficina se le dará una buena gratificación. Dico. 14 8 v.

SOCIEDAD DE SANTA URSULA El miércoles 14 de los corrientes, de las 6 á las 10 p. m., y el jueves 15 de las 2-30 á las 6 p. m., tendrá lugar una GRAN FERIA en la casa de Lindbergh de don León G. Lapradó. Gran concierto en la misma casa, á las 8 p. m. del jueves 15. Dico. 14 2 v.

QUE ESCÁNDALO! En LA TEMPESTAD se vende CONFETTI á un colón el kilo, en paquetes preciosos de tarlatana, de uno y de medio kilo. Calle 6 y 6a. avenida, 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. RAMON L. ROLDAN. Dico. 14.

POR 30 COLONES. Se alquila la casa número 206, situada en la calle Sur á 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. Para permanecer en la casa número 247, de la calle 17 Norte 15. Dico. 15.

A LOS PANADEROS. Se alquila en esta ciudad una casa provista de horno y de todos los útiles necesarios para una panadería. Información en la casa número 247, calle 17 Norte. Dico. 15.

UNA BUENA COCINERA se necesita para el Asilo Chapuz. Entendase con el Director del Asilo, Doctor L. H. Freestary. 11 de diciembre.—H 8 v.

A LA GENTE DE GUSTO En la Unión de Moras, frente á Morales Británico, se halla nuevamente al frente de su conocida hostería, la popular Juia Robles. Cuenta ahora con los servicios de un cocinero extranjero competente, y con muchos elementos para satisfacer las exigencias de las personas que la favorecen con su clientela.

Se admiten pensionistas, por semana ó por mes; los precios los fijará al mismo cliente, según sus necesidades. 11 de diciembre. 6 v.

SEMILLAS FRESCAS! Surtido completo para hortaliza, varias clases de habas y Repollo se venden en el Depósito de Materiales de don Beltramo Ramirez, cerca á la "Plaza de Limón", San José.

Desempeño al por mayor. Dico. 10. 2 v.

AVISO Se necesita un mandador para una finca de café y café, bien recomendado. Oficiales con bastante milia. Informar en la estación de ferrocarril. Don Alberto P. Rojas, Director. Carrera al Jefe, 10 de Diciembre de 1904. 5 v.

TOS FERINA COMBATIDA! Que el que quiera vender un "millar" y una esmeralda de vidrio propia para regalo, que se ofrecen al público, á quien lo encuentran en un establecimiento "La Billetera".—Rafael Valverde. Sofo. 5 v. Dico. 3.

NOVEDAD EN COSTA RICA Por diez céntimos por la entrega á través un nombrado director, á cualquier franja, siempre que no pase de 22 líneas, precisamente estampado en un folio de anulación. En la cigarrera EL PROGRESO de Enrique Brenes Mora y C. puede verse la máquina que hace tan admirable trabajo. En la Granja de Urd. No se quele sin esta correngual. Dico. 2. 5 v.

SELLOS DE CORREO USADOS Quien me envíe de 100 á 500 recibirá en cambio igual cantidad de sellos nuevos de otros países. TARETES POSTALES.—Por un envío de 150 á 300 sellos usados recibirá en cambio de 10 á 40 tarjetas postales ilustradas. Lita Kaplan. P. O. Box 381. Trieste—Austria. Dico. 10. 15 v.

CRONICA

Conste Don Juan Benavides, empleado de la Banda de esta capital, se acercó á nosotros á decirnos, que ignoraba que hubiera otra persona de su mismo nombre y apellido hasta el día en que lo vió publicado en nuestro diario como amigo de camorras. Así, pues, nos rogó que hiciéramos constar que ese otro Juan Benavides no es ni puede ser él. Conste, pues.

Qué mujer! Rosaura Madrigal atacó á palos á un tal Manuel Olivares, causándole una lesión en la cabeza.

La policía capturó á la Madrigal y la condujo al cuartel respectivo.

Conato de incendio Ayer mañana hubo principio de incendio en la casa que ocupó la colchonería de un joven de apellido Azofeifa, por el lugar llamado las Pilas del pantón.

Rián

En una hacienda de las proximidades del pueblo de San Sebastián, riñón de apellido Martínez, saltó con una pequeña lesión en el brazo derecho.

Exámenes Los exámenes de las escuelas de Contabilidad, Taquigrafía y Teleggrafía darán principio el 18 del mes en curso. Según estamos informados, todas las alumnas se presentarán á examen.

Raiz Del baldozo del lado derecho de la iglesia Catedral y ya al llegar al Palacio Episcopal, fué extraída ayer una gruesa raíz de los higueros del Parque Central. Medía próximamente unas 15 varas de longitud y estaba causando graves daños en el pavimento.

Con el objeto de evitar daños en el futuro, el señor Stork ha dispuesto abrir una zanja frente á la iglesia la que será llenada de piedra para impedir que las raíces pasen hacia aquel lugar.

Martirio La menor Angela, hija de Dolores Segura, fué entregada á una familia de esta ciudad en virtud de que la misma niña así lo pidió y de haber comprobado ésta que su madre la castigaba con extrema rudeza.

Bobo Ayer fué robado un magnífico reloj de oro á don Macario Saborio. El ladrón penetró en la casa del señor Saborio y se llevó la prenda. No se sabe, ni aun se presume, quien sea el atrevido caso.

supersticioso A la policía se presentó un tal Mauricio Méndez quejándose de que Manuela Arias Matamoros, su concubina, le ponía "polvillos" no sabe de qué clase, en el café, chocolate etc. etc. Como es de suponer, la autoridad mandó al supersticioso Méndez con la música á otra parte. Más tarde, y cuando la mujer supo que Mauricio había ido á quejarse á la Policía, le dio tal paliza que tendrá para recordarla por unos cuantos días. En este caso si hizo justicia la policía, capturó á la varonil Manuela y luego le impuso algunos colones de multa.

Desobedientes Por haber desobedecido las órdenes de un policía, fueron detenidos los carretoneros Pedro Araya y José Quijano.

Niña quemada Uno de esos hechos que causan pesar y horror ocurrió antier en una casa, ésta en las inmediaciones del pueblo de San Jerónimo.

Se trata de una niña que se quemó viva.

La víctima se llamaba Dora, tenía 11 años de edad y era hija natural de Josefa Rojas.

El hecho ocurrió como sigue: La madre salió á las 10 para el trabajo ó sea á las cogidas de café y dejó á su hija encargada de hacer la comida y asar la casa.

La pequeña dió principio á sus tareas á las 11, hora en que prendió el fuego. Hasta aquellos momentos estuvo acompañada de otra niña su vecina y amiga.

Media hora más tarde se notó de las casas próximas á la en que ocurrió el desgraciado acontecimiento, que de esta última salía una gruesa columna de humo.

Algunas personas, las más mujeres, se dirigieron precipitadamente á la casa, pero la puerta de ésta se encontraba cerrada. Por fin lograron romper la puerta que da á la calle real y penetraron á ella.

El fuego devoraba una cama. Sobre ella yacía carbonizado el cuerpo de la desgraciada niña. Se supone que la pequeña se prendió fuego en la cocina y que se tiró á la cama para librarse del terrible elemento.

Otros creen que la niña se encontraba dormida y que el fuego dió principio en la cama.

El desgraciado accidente ha llenado de pesar á todos aquellos vecinos.

Por escandalosos Francisco Peraira y Autolín Mena escandalizaron, razón por la cual fueron detenidos por un policía y presentados en la Agencia respectiva para su juzgamiento.

Un patriota Un tal Francisco Marín Brenes lo dió en la noche de antier por recorrer las principales calles de la ciudad viajando al "Partido Republicano", no maximo.

Marín fué detenido por un agente del orden y seguridad pública y conducido al cuartel, en donde durmió una de normal palatina que se llevaba.

Baño inesperto Ayer pasab un por frente á una pulpería varios niños, cuando desgraciadamente arrojaron un vaso de agua, que cayó á uno de los pequeños.

El padre del perjudicado dió cuenta de lo ocurrido á la policía, quien capturó y condujo al cuartel á Julio Hidalgo, responsable de la falta.

Confínado Por el Juez de lo Contencioso-administrativo ha sido confinado á Tencuri que el individuo José María Zumbado. Ayer fué enviado á sufrir su condena.

Detenidos El Jefe Político del cantón de Goicoechea ha mandado en calidad de detenidos, á la cárcel de esta ciudad, á los individuos siguientes: Juan Matamoros y Cefarino Vargas Delgado.

Movimiento Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: Saldo del día anterior. € 26 54 Entradas. 402 85 Salidas. 57 00 Saldo en caja. 319 31 Trabajos

El ingenio de azúcar de la Colonia de Nicoya dió principio á sus trabajos en el mes próximo pasado. En pocos días se han enviado de aquella fábrica para Puntarenas 800 quintales de azúcar.

Sébase Pretende "El Herald" sacar de quicio á EL NOTICIERO y con su prosa mal aliñada nos acusa de servidores incondicionales de un cfrculo determinado.

No sabemos de dónde saque el que tal escribe, que supemos sea don Adán, todo de lo que nos acusa, pues ni somos servidores de nadie ni nos importa un bledo la política menuda de matar las horas de ocio.

Sea como fuere, debemos manifestar á quien quiera que sea, que aunque somos de temperamento pacífico no estamos dispuestos á que nadie nos lance bravatas ni echo sus bilis sobre nuestra pobre humanidad.

Queja Ayer por la mañana se presentó á las autoridades de policía don Pedro Nolasco Gutiérrez, quejándose de que algunos muchachos venden en las calles un almanaque para el año venidero autorizado con su nombre, cuando éste año no ha ordenado el tiraje de ninguna edición.

La policía, como es natural, ha oído la queja de don Pedro y ha tomado cartas sobre el particular.

Revista Ayer tuvo lugar en los cuarteles de esta ciudad la revista de Comisarios. La banda militar amenizó el acto.

"La Caricatura" Así se titulará un semanario de caricaturas que verá la luz pública el 1º de enero.

El dibujante y caricaturista lo es un caballero extranjero, maestro en el arte.

Por las referencias que tenemos, será no hay duda, la primera revista en su género en el país.

Tarjetas Hemos recibido la siguiente:—Emilio Pacheco Cooper tiene el gusto de participar á Ud. el próximo matrimonio de su hermana Adelia con el señor don Santiago Chamberlain y de invitarle para esa ceremonia, que se verificará en Cartagena, en casa de sus hermanos don Alejandro Guzmán y señora, á las 8 a. m. del 26 del corriente.—San José, Diciembre de 1904.

Damos las gracias por la finca y hacemos votos por la felicidad de los contrayentes.

Circo Lewandy

El sábado en la noche dará su primera función el gran Circo de fieras del conocido empresario Tony Lewandy. Ayer recibimos la visita del activo representante señor Villanova, conocido ya en esta capital como actor dramático de la Compañía Serrador, y nos manifestó que la carpa se colocará en el antiguo Circo de Toros detrás de la Plaza de la Fábrica.

La elección del lugar no puede ser más acertado.

El Circo tiene leones, tigres, monos, perros y caballos maravillosamente adiestrados; pero lo más sobresaliente es un elefante que pesa cuatro toneladas y baila al compás de la música admirablemente.

Entre lo gente menuda se espera el elefante para hacerle una sonada recepción.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18.

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
Bristol -- otro -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester... £ 20:00
Bristol... 15:00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 10 DE DICIEMBRE.

S. S. Limón	saldrá para Nueva-Orleans,	el miércoles
S. S. Prescott	id. id. id.	id. jueves
S. S. Ellis	id. id. id.	id. sábado

San José, diciembre 6, 1904

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En esta taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libremente por todo el mundo. Se atienden órdenes en el campo y por correo. San Vicente, JESÚS VEGA. Sept 24 1901

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer soldones y empaquetar mercaderías delicadas se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno. — M. Gutiérrez. Marzo 26.

JORGE MORALES BEJARANO

Avisa al público que se hace cargo de trabajos de ebanistería y construcción. En el mismo local en que siemp. — Nov. 27. 1m.

Al público en general

Ofero mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Denotadas muy artísticas y durables.

ÚLTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobra el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. PRÍZ, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alvarado. Calle del Tránsito, junio 23.

Ya llegarán las semillas frescas de hortaliza á la

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON

— ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL — LA RIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENENRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, como grandes palmeras, árboles frutales y de adorno, coníferas, rosales, cantidad numerosa de claveles y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos se son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos, son siempre ejecutados por mis empleados, los mejores que tiene Costa Rica en este ramo, bajo mi dirección. En San Pedro del Monjón, finca La Paulina, tengo una gran plantación, á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar propicio para recreo y cuenta hace diez años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios. Tengo hermosos árboles para Noche Buena.

ALFREDO ANDERSON.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta del Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldard, estos últimos harán el servicio de coches fúnebres en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compare un stand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraron á los señores Arias & Baldard el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el fétreo de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago, Junio 19 1º año. — Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Pensionistas. Una familia extranjera puede recibir uno ó dos cabaleros de profesores extranjeros. Informes en esta oficina. Dic 4.

Inglés. Inglés!!! Inglés!!! Se puede aprender á hablar este idioma en TRES MESES. Profesor H. J. Edwards. La Academia de Inglés, frente al Hotel Internacional. Dic 4.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende de baratasimo. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretero; barrio "La Dolores". Noviembre 19 10v.

Sancionador de este. Compró una de segunda mano al precio que está en buen estado. San José, diciembre 6 de 1904. — José Durán. 10 v.

Alquilo una casa de sito en la calle 15, propia para una familia pequeña. Tiene alumbrado eléctrico. Su valor \$ 35. — Manuel Soto. Dic. 8. 15 v.

AVISO
Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza. — San José, noviembre 17. — D. G. INKSETTER

SE AVISA
á las personas que entraron á la rifa de un pedo de oro, que la lotó en suerte á Josefina Jiménez Loutché, 8 de diciembre. 10 v.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la aballería de don Adolfo Sáenz. — MARTÍN TEILLAYGOREY. BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

SE VENDE

POR LA MITAD DE SU VALOR:

Una de las mejores casas del barrio de Amón, espaciosa y con todas las comodidades modernas, de contado ó á plazos reconociendo el interés correspondiente. Dirigirse á la casilla 382. Nov. 27. 1m.

"El Monte Pio"

La más antigua y acreditada casa con quince años de práctica coloca dinero al 11 por ciento del negocio, además ofrece en venta un piano de iglesia con tres cilindros, tres espejos grandes, tres sillas con el y resortes para carro de familia, anillos de oro y brillante á voluntad de objetos que sería el dígito de entusiasmo. Todo á precio de situación, para á esta casa y os convenciera. Téngase presente que en el mismo local se compra y vende toda clase de mercaderías. San José, Diciembre 14. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO